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議会報告会
❷…   特集 白山市の未来を語る！
（鶴来高校、松任高校、白山ろく町会協議会ほか）

❻… 12月会議概要
❼… ２月会議の予定
❽… 一般質問
12… 意見交換会を28地区で開催

「閉じ込められないくらいの楽しさ」
作者／金城大学短期大学部美術学科　高
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「優秀賞３席」受賞！

議会だより57号が、第32回近畿市町村広報紙
コンクールで優秀賞３席に選ばれました。これ
まで６回入賞した中で、最も良い結果となりま
した。

議会だより57号が、第32回近畿市町村広報紙
コンクールで優秀賞３席に選ばれました。これ
まで６回入賞した中で、最も良い結果となりま



鶴来高校　11月13日（水）

「白山市の 未来を語る!」

本市には様々なショッピングセンターがあり、
2021年に新しいショッピングモールが開業予
定と聞いている。

５５５議議議議員員員委

テーマパークやショッピングモールがほしい。
もももお

町内会が管理することになるので、地元町内会
に防犯灯設置の要望があったことを伝え、町内
会で増設ができないか相談していく。

４４４議員員員委

街灯が少なく、日御子駅までの帰り道が暗い。
４４４いいいもももお

歩道の除雪については、除雪路線として業者に
委託をしているので歩道の除雪が通学時間まで
に終えるよう、業者に依頼をする。

３議議議議協協協協のののででで会会会員員員委

鶴来駅から鶴来支所に向かう道路の両脇の歩道
が除雪されていない。

３３３いいいもももお

踏切については道路交通法上、踏切内とその前
後10メートル以内は駐車禁止のため、移設でき
ない。踏切付近の道路を通行する際は、交通事
故に十分注意して渡ってほしい。

２会会会員員員委

井口駅の踏切から横断歩道が遠くて危ない。
２２２いいいもももお

通学の時間帯は20分に１本、それ以外は40分
に１本程度の運行。電車の車両不足や乗務員の
確保が困難なため鉄道業者より増便は厳しいと
聞いている。

１会会会員員員委

北陸鉄道石川線の電車の本数を増やしてほしい。
１いいいもももお
鶴来高校鶴来高校

がんばれ！白山市

いまどき高校生が思う12のこと
いいね！白山市、がんばれ！白山市

白山市議会だより2 政治家が落成式、開店祝いの花輪を出すことは禁止されています。



松任高校　11月20日（水）
「白山市の 未来を語る!」

これらのPRは市広報、ホームページ、フェイ
スブックで発信し、ポスターやチラシの掲示も
行っている。出店される事業者にも自らのSNS
での発信をお願いしている。さらなる情報発信、
拡散に取り組んでいきたい。

２２２議員員員委

Ｂ級グルメ、マルシェ ドゥ ハクサンなどのイ
ベントのPRを強化しては。

２２２いいいもももお

ここは３つの町の境界が入り組んだ交差点であ
る。信号機がない変則の交差点であるため、ラ
ウンドアバウト（環状交差点）として改良工事
に向けて着手している。

４４４議議議議協協協協ででで会会会員員員委

東相川町の五差路が横断しにくい。
４４４いいいもももお

相川新交差点は、歩行者用の青色信号機が14秒
である。歩行者が余裕をもった横断ができるよ
うに秒数を長くしていく。（22秒に改善済）

１議員員員委

県道倉部・金沢線の横断歩道を渡る信号機の時
間が短い。

１いいいもももお

騒音は違法状態の車やバイクが考えられること
から、白山警察署に情報提供を行い、取り締ま
りの要望をしていきたい。

３議員員員委

道路が狭く、車やバイクが大きな音を立てて通
るため、危険で迷惑。

３３３いいいもももお

いいね！白山市
次回は

翠星高校編です

２つの高校から寄せられた共通意見

自然環境が
良い

ゴミ収集が
無料

18歳まで
医療費が無料
（昨年４月より接骨院等
でも現物給付を開始）

ラウンドアバウト（写真提供：飯田市）

白山市議会だより2 白山市議会だより 3政治家が選挙区内の人にお金や物などを贈ることは禁止されています。



白山ろく町会協議会
10月16日（水）

答答答回回回会会会議
データーの一元管理は課題だと思う。今後の大きな
課題と認識し提案していく。

見見見意意意民民民市
吉野谷診療所は松任・鶴来の病院とはつながってい
るが、金沢市内の病院とつながっていない。

議議議議協協協会会会員員員委
白山市内の公立病院と診療所は電子カルテで一元化
されている。県内ではいしかわ診療情報共有ネット
ワーク事業により情報を閲覧できる医療機関が増え
てきている。そのうち患者が同意した施設では情報
共有できることになっている。

答答答回回回会会会議
濁り等は現在のフィルターろ過方式では間に合わない
と聞いており、上下水道関係でしっかり検討している。

見見見意意意民民民市
簡易水道は浄化装置があっても濁りが取れない地区が
あることから上水道と料金を統一するのはどうなのか。

議議議議協協協会会会員員員委
白山ろくの簡易水道は、主に河川水を水源として浄
水場でろ過、滅菌し配水しており、濁度計の管理に
より濁りが生じないよう努めている。
水道施設統合整備について毎年年の初めに各地区の
区町会で説明している。今後も料金の統一も予定さ
れているので丁寧な説明と周知に努めていきたい。答答答議

近くにいるのに撃てないのは問題。勉強させてほしい。

見見見意意意民民民市
熊などの有害鳥獣の駆除に当たり、夜間や人家から
200ｍ以内での発砲が禁止されているので、猟友会
の人が来ても撃てない。銃器の使用緩和をしてほしい。

議議議議協協協のののででで会会会員員員委
鳥獣保護管理法において日の出前及び日没後銃器を
使用してはならないと定められているので夜間に発
砲はできない。人家から200ｍ以内では最高裁判所
の判決により違法との判断があり、使用できない。
使用緩和を警察に伝えているが、緩和されない。

皆さんのご意見を市政に

「白山市の未来を語る!」

買い物、通院を主にした交通サービスの拡充やごみ出し、
草刈り、電球交換などを相談できる一覧の充実など、個々
に適したサービスを提供できる体制づくりが必要。
議 会 　地域の助け合いやボランティア等の地域資源を
活用していくことが重要だと感じる。

白山市の在宅福祉サービスの現状と課題
石川県介護支援専門員協会白山･野々市支部 11月22日㈮

白山市PTA連合会 10月10日㈭

学校に地域開放ゾーンがあると地域と交流できる機会が得
られる。
議 会 　地域開放ゾーンをどう生かしていくかはこれか
らの問題だと思う。学校と地域を取り持つ地域コーディ
ネーターの活用や、PTAと地域の組織が懇談会を行うこ
とも良いのではないか。

学校と地域の連携におけるPTAの役割

白山市議会だより4 政治家が入学、卒業、出産などの祝儀を出すことは禁止されています。



白山市体育協会 11月18日㈪

スポーツ観光の可能性
全国大会や合宿の誘致活動、プロスポーツとの連携を
行い、子供たちと交流する機会をつくると、子供たち
や選手のためにもなる。地域で支えているという雰囲
気をつくっていきたい。
議 会 　大会など、開催予定の情報を一元的に発信
し、市民に周知しては。合宿の誘致に向けて、市・観
光関係の団体・旅行会社とも協議しては。プロスポー
ツとの連携ではヴィンセドール白山への支援の輪を全
市的に広げるような取り組みを。

学校運動部活動とのかかわり
学校への指導者の派遣は、生徒がケガをしたときの責
任や指導者派遣に係る保険料の費用負担などが問題で
ある。
議 会 　学校の部活動を地域で支えようとする大き
な流れの中で、体育協会の役割は大きい。市と連携し
て、地域で部活動を見るような形になればいい。

「白山市の未来を語る!」

消防団員の確保
南消防団は44名、北消防団は６名の欠員になってい
る。捜索活動にも人数が必要で定数を下げるわけには
いかない。分団組成の見直しも選択肢の一つだが団員
の確保に協力をお願いしたい。
議 会 　地道な活動で団員を確保する一方、機能別
消防団の創設も考えるべきだ。平日昼間の時間帯に団
員数の確保ができるよう議会としても協力したい。 白山野々市川北消防訓練大会

議 会 　今年度の大会は大雨で選手が苦労してい
た。県大会のように、より実践に即したアスファルト
敷き・水出しでの実施のほうが消防力の向上につなが
るのでは。
水利を確保できるアスファルト敷きの練習場が少ない
などの問題はあるが、検討委員会を作って前へ進めて
いきたい。
議 会 　アスファルト敷きの場所を確保するために
議会も共に取り組む。

消防水利
川の水量が少ないときに水をせき止めてためる「すの
こシート」は有効だ。全分団のポンプ車１台につき１
セット配備しておけばどこの現場へ行っても利用でき
る。
議 会 　出動はその地区だけではないので、全車配
備に向け議会も協力する。

白山市消防団連合会 11月５日㈫

白山市の観光に関する現状と課題
白山市内には、多くの観光拠点と観光資源が存在して
いる。『こびとづかんの町つるぎ』のエリア拡大、白
山手取川ジオパークの観光ガイドの活用、松任地域で
もジオパークの浸透などが課題だ。
議 会 　『こびとづかん』は地域限定なので、『水の
旅』『醸造のまち』などに絡めた全市的な観光PRを行
うことも一つの方法ではないか。

日本版DMO法人登録による効果と今後の事業展開
積極的なプロモーションの推進のためには、観光に関
わる人材の育成と確保、民間及び行政による観光連盟
へのさらなるバックアップが必要である。
議 会 　観光連盟と市が、それぞれやるべきことを
明確にし、いつまでに実施して、どう成果につなげる
かを一緒に考え協力していきたい。

白山市観光連盟　11月28日㈭

各種団体のご意見を市政に
文教福祉常任委員会
総務企画常任委員会
産業建設常任委員会

白山市議会だより4 白山市議会だより 5政治家が町内会の行事や催物に寸志や飲食物を差し入れることは禁止されています。
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国の人事院勧告と県の人事委員会
勧告に

基づき、給与（期末勤勉手当）の
支給割

合を改正しているため、条例を一
本化し

ている。
市

一般職の給与条例の一部を改正す
る条例

について、一般職と議員・特別職
の改正

を一本化せず、別々の条例案にし
ては。

議員

医療にかかる機会の多い０歳～２歳児が
転入等で増加傾向にあることや、今年度
から柔道整復師の現物支給が始まり、申
請者が昨年の３倍強であることも影響し、
3,000万円増が見込まれている。

市

子育て支援医療給付事業について、昨年
度と比較した増額内容を示せ。

議員

生活保護開始の際に資産預金調査を行
っているが、その様式を全国で統一化
するためにシステム改修を行う。

市

生活保護費で、資産調査の様式統一に
伴うシステム改修とは。

議員

今回は民間との格差等に基づく改正であり、40歳代50歳代の引上げは無い。

市

一般職の給与条例の一部を改正する条例は、30歳代半ばまでの職員を対象とする改正だが、40歳代50歳代はどうなるのか。議員

市議会12月会議概要　12月３日（火）～20日（金）

予算審議の主な質問と答弁

白山市議会だより6 政治家が運動会やスポーツ大会に飲食物を差し入れることは禁止されています。
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○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○

令和元年度白山市国民健康保険特別会計補正予算
（第２号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

白山市一般職の職員の給与に関する条例の一部を
改正する条例について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○

白山市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事
業の運営に関する基準を定める条例の一部を改正
する条例について

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○

白山市松任ふるさと館条例の一部を改正する条例
について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

＊この他にも16件の議案の提出があり、全会一致で可決または同意しました。

私は 賛成・反対しました

公立学校の教職員定数の改善及び教育予算拡充を求める意見書 （提出者　山口俊哉）意見書

国の関係機関へ提出

２月会議の予定
（２月25日㈫～３月19日㈭）

議会傍聴をお待ちしています

一般質問など本会議の受付は市役所７階で行っていますのでお気軽にお越しください
委員会の傍聴を希望の方は、議会事務局へ事前にお問い合わせください

日 月 火 水 木 金 土
２／23 24 25 26 27 28 29

（開会）
本会議10：00～
（提案説明）

予算説明会 広報広聴委員会

３／1 2 3 4 5 6 7
本会議10：00～
（一般質問）
※代表質問のみ

8 9 10 11 12 13 14

本会議10：00～
（一般質問）

本会議10：00～
（一般質問）
予算常任委員会

（一般質問予備日）

常任委員会
・総務企画
・文教福祉
・産業建設

（常任委員会予備日）

15 16 17 18 19 20 21
予算常任委員会
公共施設等に関す
る特別委員会

（委員会予備日）
（閉会）

本会議（表決）
15：00～

22 23 24 25 26 27 28

※代表質問とは一般質問のうち、会派に属する議員が会派を代表し行う質問です

聴覚に障害のある方に対し、本会議には手話通訳士が配置されている
ほか、要約筆記（要予約）もご利用いただけます。

7
本会議10：00～

代表質問のみ
14

28

（常任委員会予備日）（常任委員会予備日）

21今回から
代表質問を
導入

白山市議会だより6 白山市議会だより 7政治家がお祭りに寄附や差し入れをすることは禁止されています。



一 質般 問
議員が市の一般事業に対して、
執行の状況または将来の方針、
政策的な提言などを行います。
一問一答形式による質問時間は、
１議員30分以内です。

市ホームページで議会録画映像の配信や、「会議録の検索」により
一般質問など本会議の詳しい内容も、ご覧になることができます。

一般質問コーナーの掲載記事は、発言議員本人から
の寄稿によるものです。

市議会HP
QRコード

http://www.city.hakusan.ishikawa.jp/

ココ

健康・福祉健康・福祉健康・福祉
保育士の正規雇用 P８ 宮　岸
保育士の就職促進 P８ 中　野
少子化、人口減少問題対策 P９ 村　本

市民生活市民生活市民生活
外国人実習生と仲良くできる施策 P９ 安　田
合葬墓の設置に向けた今後の方針 P９ 清　水
自転車を活用したまちづくり P９ 池　元
下水道終末処理場の浸水対策 P10 田　代
パートナーシップ認証制度の導入 P10 山　口
新たな地域自治組織の権限・役割等 P10 永　井
フードドライブの受付窓口 P10 藤　田

都市基盤都市基盤都市基盤
キッズゾーンの設置 P11 寺　越
新たなハザードマップの作成と全戸配付 P11 小　川
市道脇水路の転落防止対策 P11 吉　本

行 財 政行 財 政行 財 政
来年度の市税・交付税収入の見通し P11 大　屋

12月会議の一般質問は、12月10日（火）、11日（水）の２日間にわたり行われました。

①市の保育施設整備に伴い必要とな
る保育士数と雇用形態は。②市・法人とも保育
士の正規化は。

①2020～2021年度で25名が必要
で、正規保育士を一定数確保するが不足分は非
常勤で対応予定。②市では正規保育士を計画的
に配置しているが、入所児童数の急増や育休職
員への対応等で非常勤職員の雇用が多くなる傾
向。法人園は正規比率が70％超の園もあり、処
遇改善や保育環境の見直し等で、安定した質の
高い保育の提供が図られていると考えている。

質　問

答　え

奨学金を活用した大学生を地方に
定着させるための奨学金返還支援制度を活用し
て、金城大学で保育士の資格を取得した学生が
白山市の保育士として就職することを促進せよ。

保育士の確保は大変重要な課題であ
り、本地域で学んだ経験を生かした学生が、本
市の保育士として就職し定住することは大変望
ましい。金城大学や関係団体と協議し、適切で
効果のある支援策を調査研究したいと考えてい
る。

質　問

答　え

市・法人とも保育士
の正規雇用の努力をQ

法人にも計画的な正
規職員の採用を推奨
する

A

奨学金返還支援制度
を活用して保育士の
就職促進を

Q

金城大学や関係団体
と協議し、支援策を
調査研究する

A

有機農業の推進、学校給食を有機
に、除草剤の使用、再生可能エネルギーほか

保育士の職務環境改善策、スマー
トウエルネスシティの取り組みほか

他の質問 他の質問
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白山市議会だより8 政治家本人が参列する場合を除き、葬式の香典等を出すことは禁止されています。



国では少子化は国難との位置づけ、
市の試算では若年女性人口は減少傾向、女性が
15歳から49歳までの出生率は1.43の低水準、
現在の少子化は将来の出産可能な未来の母親が
減少し出生数の激減につながり少子化が止まら
ない。市の対策は。

出生数が増加するような自然動態へ
の取り組みが必要。婚活事業を白山商工会議所
青年部に委託し、新カップル誕生の支援をして
いる。将来の子供の数が激減しない子育て環境
の整備に努める。

質　問

答　え

多くの市民から、これまでの家族単
位の墓ではなく共同で利用する合葬墓の設置を
求める声を聞いた。設置に向けた調査内容と今
後の方針を問う。

県内で、既に設置の津幡町、内灘町
や、富山県富山市、上市町に出向き、実際の合
葬墓を見学するとともに、建設の経緯や運営状
況等を調査した。本市で整備する場合、埋葬方
法や規模など、調査結果を踏まえ検討中であ
る。建設地については、既存の市営墓地公苑内
で整備することが適切と考える。

質　問

答　え

住民と実習生が仲良く生活、居住で
きる施策を行っているのか。

多文化共生推進プランの作成後は、
市民や市内事業者の関係者を対象とした研修会
の開催を予定しており、多文化共生の意識啓発
を図っていくことを計画している。

質　問

答　え

自転車は多くの子供たちや、外国人
も利用しており、健康増進、高齢者の移動手段、
観光としての可能性、環境への配慮、災害時の
非常交通手段など役割は大きい。安全対策や交
通マナーの改善のため、戦略的に自転車の活用
を進める自転車活用推進計画の策定を。

自転車の活用について、これまでも
地域活性化事業との連携や、学校での交通安全
教室の開催など各部署で施策に取り組んでい
る。今後、関係する部署や団体などと連携して
計画の策定について検討したい。

質　問

答　え

少子化は国難、人口
減少は大問題、白山
市の対策は

Q

少子化対策では産む
ための対策を掲げて
検討する

A

合葬墓の設置に向け
た今後の方針はQ

既存の市営墓地公苑
内で整備することが
適切

A

外国人実習生と対話
と参加のつながりを
密にする施策は

Q

多文化共生の意識啓
発を図っていくA

自転車を活用したま
ちづくりに自転車活
用推進計画策定を

Q

関係する部署や団体
などと連携し計画を
策定したい

A

小・中学校教職員、統合型校務支
援システム、市長の今後の公約達成の抱負ほか

日本ジオパーク全国大会誘致、
キッズゾーン整備、マイタイムライン普及ほか

鳥獣害対策（猿）

幼保無償化、多胎児の妊娠・出
産・子育て、防犯カメラの設置ほか
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他の質問

他の質問

他の質問
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白山市議会だより8 白山市議会だより 9政治家がお中元やお歳暮を出すことは禁止されています。



台風19号に襲われ、浸水により下
水道処理機能が停止したクリーンピア千曲を視
察した。本市の下水道終末処理場の浸水対策は

本市で浸水が想定される下水道処理
場は３施設あるが、台風19号のような浸水を
想定した対応はできていない。今後老朽化した
施設の更新にかかる「ストックマネジメント計
画」に併せ、浸水対策に努めたい。

質　問

答　え

全国で合併当初からの地域自治組織
の運営が曲がり角に来ているが白山市はまだス
タートもしていない。人的支援も必要であり、
各地域の自主性の尊重や行政の理念ある支援、
継続性を重視することが重要。

地区ごとの担当職員の配置や一定の
予算も必要となる。地域実情の違いもあり、防
犯・福祉・環境美化等の基礎的な部分がしっか
りと取り組めるよう、さらに地域の特性を生か
せるよう、柔軟な発想も必要。

質　問

答　え

パートナーシップ認証制度の導入に
向け、有識者や当事者を含めた審議会をつくり
検討を始めては。

導入済みの自治体に、アンケート調
査を実施した。導入の成果として、市の姿勢を
明確に発信できたほか、当事者の心の支えに
なっている。課題として、具体的な利益が限定
的、周囲の理解がないと利用に至らないことが
挙げられた。これらを参考に、男女共同推進会
議や、男女共同参画審議会で議論を行い、当事
者の意見も踏まえながら進めたい。

質　問

答　え

福祉ふれあいセンターなどで、フー
ドドライブの受付窓口を開設してはどうか。食
品ロス削減と同時にごみ減量化にもつながる。

先進地域のおけるフードドライブな
どの取り組みについて調査研究していきたい。
また、現在見直し中の一般廃棄物処理基本計画
においても、食品ロス削減とごみ減量化を図る
上での方策の一つと考え、新たな計画の中でも
取り組んでいきたい。

質　問

答　え

下水道終末処理場の
浸水対策はQ

ストックマネジメン
ト計画に併せて対策
する

A

新たな地域自治組織
の理念、目的達成に
どう組成するのか

Q

担当職員の配置ほ
か、柔軟な発想も必
要

A

パートナーシップ認
証制度の導入を検討
せよ

Q

男女共同参画審議会
で議論し進めたいA

食品ロスの削減に
フードドライブの常
設窓口を

Q

フードドライブなど
の取り組みについて
調査研究する

A

黄色いハンカチの活用、地域コ
ミュニティ、白山ろくの傾聴ボランティアほか

平成の大合併は人口減少を加速
したのか、消防訓練大会の会場変更ほか

子育て世代の支援、フリースクー
ル、会計年度任用職員、英語の教科化ほか

白山市の文化を伝えるあさがお・
菊・福寿草の普及、千代野地区の緩衝帯整備
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白山市議会だより10 政治家の選挙区内の者への寄附は、一部の例外を除き罰則をもって禁止されています。



国土交通省並びに厚生労働省は、昨
年５月の大津市の交通事故を踏まえ、保育施設
周辺道路の危険箇所の点検を自治体に求めてい
るが、白山市の各保育所・保育園・幼稚園など
の危険箇所数と予算編成の予定は。

危険箇所は58カ所。そのうち子供
たちが歩く移動経路の変更で24カ所が改善。
防護柵の設置等による対策場所は11カ所。横
断歩道など補修の対策場所は23カ所。キッズ
ゾーンの設定は協議中で、今後詳細が決まれば
予算措置する。

質　問

答　え

国・県が「千年に一度」の降雨を想
定した「洪水浸水想定区域図」を基に、新たな
避難所や避難ルートなどを明記した「洪水ハ
ザードマップ」を作成の上、市民に周知し、全
戸配布しては。

現在、新たな想定で影響を受ける可
能性のある避難施設などの見直しを行ってい
る。居住地域の浸水情報や避難施設、避難経路
を確認しやすいよう、市内平野部の地区別に最
新版の白山市洪水ハザードマップを作成し、全
戸配布する。

質　問

答　え

キッズゾーンの設置
はQ

設定箇所の選定に向
けて協議中A

新たなハザードマッ
プを作成し、全戸配
布を

Q

来年度の早い時期に
作成し、全戸配布す
る

A

各種相談事業、中高年の就職、一
般事業主行動計画、石川海岸、蓬莱荘

タイムライン（防災行動計画）、
マイタイムライン、災害ごみ処理計画

他の質問 他の質問
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都市基盤都市基盤都市基盤 都市基盤都市基盤都市基盤

市道に沿った水路や国・県が管理す
る道路沿いの水路の危険箇所の状況把握と安全
対策は。

危険箇所については転落防止柵や
ガードレールにより対策を講じており、沿道の状
況が変化した箇所については地元町内会などの
要望により現地を確認し、必要な箇所については
順次対応している。国が指定する防護柵設置基
準に基づき、道路に隣接する河川や用水路のほ
か、道路との高低差が１メートルを超える場所に
ついては、転落防止柵などの対策を行っている。

質　問

答　え

来年度の市税、交付税収入の見通し
は。

普通交付税については、現時点で本
年度当初予算と比較して、約２億円増の87億
円程度と試算している。また、各種交付金を含
む税等の収入については約３億円減の220億円
程度を見込んでいる。

質　問

答　え

市道脇の水路の転落
防止対策はQ

町内会などからの通
報により安全対策を
講じている

A

来年度の市税・交付
税収入の見通しはQ

普通交付税で87億
円、税等で220億円
を見込む

A

キッズゾーンの設定、文化施設の
現状、第38回国民文化祭、経常収支比率

大災害発生時の共助、避難施設の
運営

他の質問 他の質問
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白山市議会だより10 白山市議会だより 11政治家が所有する財産を無償で貸し付けることは禁止されています。
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意見交換会を28地区で開催
（平成30年12月20日～令和元年12月16日）

あ
り
が
と
う

　議会の在り方検討特別委

員会では、アンケートを基

に市民の皆様との意見交換

会を行い、28地区、411名

の方からご意見をいただき

ました。お忙しい時間帯で

あったにもかかわらず各地

区大勢のご参加をいただき

ました。

　この意見交換会を通して

いただいた生の声をもとに、

今後の議会の在り方の方向

性を考え、今後も市民の皆

様に求められる議会となる

よう、たゆまぬ改革を進め

てまいります。今後とも

様々なご意見をたまわりま

すようお願いいたします。


